

Tarifas Eléctricas

19 de abril 2009

Señor Director,

A propósito del reciente anuncio de una caída de 5% en las cuentas de luz en la zona central del país, lamento tener que recordar que ésta se perfecciona respecto de una base absolutamente fuera de equilibrio. A modo ejemplar, las tarifas residenciales quedarían después de esta caída en torno a los 26 centavos de US\$ por KWh. Como referencia, en Estados Unidos el promedio residencial durante el año 2008 fue de 11,35 centavos de US\$ por KWh, o menos de la mitad que en Chile. En otras palabras, un espejismo de caída que esconde un problema mayor a nivel del país.

Dicho de otra manera, las tarifas domésticas, si bien van a seguir bajando a medida que se regulariza la nueva matriz eléctrica, no van a caer hasta donde deberían caer - ie. precios competitivos -. La razón está en que las licitaciones para el suministro eléctrico regulado entre los años 2010 y 2025 han generado resultados de precios no competitivos que van a perpetuar tarifas altas, redistribuyendo innecesariamente desde los consumidores a los generadores cifras cuantiosas de riqueza, que a nivel del país pueden alcanzar anualmente hasta un 1% del PIB.

Saluda atentamente a Ud.,

Manuel Cruzat Valdés
Carta a El Mercurio. Tarifas eléctricas.
19 de abril 2009